
本报记者 李 倩

“我是一名来自社区工作
岗位的人大代表 ，就要 ‘代 ’
社区居民，‘表’群众心声，做
好百姓的 ‘代言人 ’，多为社
区老百姓办好事、办实事，这
是我的职责。 ”5 月 16 日，市
人大代表、河区金牛山街道
华森社区党支部书记周晓燕

接受记者采访时这样说道。
“今年的政府工作报告

中指出增加公共服务供给 ，
不断提高老区人民幸福指

数， 要坚持决策以民生为首

要、支出以民生为首位，让老
区人民共享改革发展成果。这
让我十分振奋。”周晓燕说，自
己要对照责任、 扛起任务，继
续为社区居民办实事、办好事。

作为社区党支部书记，周
晓燕每天都与居民打着交道，
平时的工作主要就是帮助他们

解决各种实际问题。 因为工作
在基层，离群众最近，所以她接
触最多的则是民生民愿。 自她
2016年当选人大代表以后，她
始终把为人民群众办实事、谋
利益作为履行代表职责的出发

点和归宿。 她说，其实，居民的

心愿特别简单， 只要让他们安
居乐业，他们就会感到幸福。

如何立足本职岗位更好

地履行代表职责？在社区开展
各项工作之余，周晓燕深入本
辖区内的单位和居民中间，主
动听取并征求大家的意见和

反映，获取第一手资料，确保
提出的意见、 建议有可靠依
据。这次，她提出《关于加快棚
改项目建设》的建议。“希望政
府有关部门能够关注这项问

题，让居民们可以享受到党的
政策阳光，早日搬进新居。“周
晓燕说。

反映社情民意 当好百姓“代言人”
———访市人大代表周晓燕
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青山绿水是发展的最大本钱
———访市人大代表余本军

“政府工作报告中提出 ，
坚决打赢大气污染防治攻坚

战，大力推进‘四水同治’，全
面加强生态建设。 这关系民
生、关系未来的话语，令人振
奋。 ”5 月 15 日，接受记者采
访时，市人大代表、商城县产
业集聚区常务副主任余本军

激动地说， 有了生态才有好
发展， 青山绿水就是发展的
最大本钱， 商城人已经尝到
甜头。

“我县立足生态优势，坚
持生态保护优先，抓住创建国
家森林城市的机遇，打造‘生
态建设示范县、生态产业基地
县、生态文明先进县’这一名
片，取得了很多荣誉。 ”余本军
说， 自 2018 年河南省国土绿
化提速行动以来，商城县各级
干部群众在县委书记、县长的
带领下，积极添绿护绿，奏响
了一曲美妙的国土绿化提速

交响乐章。
“许多人来商城，首先会

夸赞商城的空气， 他们说空气

是甜的。 ”余本军说，这让他无
比自豪。 “生态好了，也带动了
信阳的旅游业、休闲养生业、茶
产业发展势头越来越好。 有了
青山绿水，茶、农作物都是有机
的。 别的地方水稻卖 2.2 元一
斤， 咱信阳的有机水稻能卖到
8元以上， 这就是生态的价值
体现。 ”余本军说，2019 年，产
业集聚区将会加大环保攻坚力

度，抓修复生态工作，让环境更
美，让群众享受到更好的福利，
为全市创建国家森林城市工作

增彩。

本报记者 周 涛

“当前深化 ‘放管服 ’改
革任务艰巨，时间紧迫，我们
必须全面树立城市主人翁意

识 ，大胆创新 ，持续深化 ，以
实实在在的改革成效提升企

业群众改革获得感， 上下一
心积极打造信阳速度和信阳

名片。 ”今年两会，市政协委
员夏玉霞带来了一个关于优

化营商环境的提案。
作为一名政协委员 ，夏

玉霞在调研中发现， 当前我
市政务服务工作与加快转变

政府职能的要求、 与全市经
济社会发展的形势、 与企业

的期待相比，还存在着一些差
距和不足。

“去年以来，市委、市政府
把‘放管服’改革作为深化行
政体制改革、转变政府职能的
‘牛鼻子’， 加大放权力度，提
高审批效能，让‘放’的效果持
续显现、‘管’ 的制度不断健
全、‘服’的体系逐步完善。 经
过一年多来的运行，这项改革
已取得了初步成效。 但是，目
前存在着改革实效与社会各

方期盼还有差距 、‘放权 ’和
‘接棒’衔接不顺畅、政务服务
效能有待提高、信息共享存在
壁垒、未实现联机备案等方面
的问题。 ”5 月 16 日上午，夏

玉霞在接受记者采访时说 ，
“互联网+”等创新手段一定程
度上促进了政府相关部门联

通和审批信息的共享，但不少
部门的核心业务系统都是在

纵向网上运行， 条块分割严
重，尚未互通共享数据，“一网
受理”仍有局限。

如何通过深化 “放管服”
改革全面优化营商环境，夏玉
霞建议，要着力做好行政审批
局改革前后衔接工作，要健全
保障机制，提高接权能力。加快
“互联网+政务服务”建设，进行
联网备案，打破政务资源交换
共享的壁垒，推动服务资源整
合联动，实现一体化和智能化。

深化“放管服”改革 优化营商环境
———访市政协委员夏玉霞

本报记者 程 云
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